
1 

令和３年度第２回 恵庭市史編さん委員会会議 議事録 

日 時：令和3年7月1日（木） 10：00～10：50 

場 所：市民会館1階 第1会議室 

出席者：＜委 員＞ 北越会長、山田副会長、曽根委員、山口委員、江里口委員、高橋委

員、宮田委員、横道委員 

         （欠席者）中泉委員 

＜事務局＞ 企画振興部長 大槻、企画振興部次長 大西、広報課長 橋場、 

広報課主査 吉成、広報課会計年度任用職員 山田 

＜業務受託者＞対馬 

傍聴者：無し 

＊以下、出席者の発言内容については要旨を記載。 

１．開 会 

２．会長挨拶 

 今日はありがとうございます。市史編さんも7月に入りましたので、9月の発刊まで残

りわずかでございます。関係者においても、原稿作成等に力を注いでいきたいと思いま

すので、事務局についても効率的に事業を進めるよう宜しくお願いします。 

本日は協議事項として二分野、畜産業と恵庭の地区集落の歩みの所のチェックをして

いきたいと思います。なお、市史の装丁についてもご意見を頂ければと思っていますの

で、どうぞ宜しくお願いいたします。 

 ＊これより北越会長が議長となり、議事開始。 

３．報告事項 

（１）前回会議にて挙がった意見に関する検討状況について 

 ～事務局（橋場課長）より説明 

 ●市史原稿の内容について（第5編「産業」－第1章「産業概況」） 

・「恵庭市」の「市」の表記の方法を全編通して統一する。 

●市史原稿の内容について（第5編「産業」－第2章「農業」） 

 ・「稲作」と「米作」の表記がひっかかるので、「食べる」か「育てる」で使い分
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けをする。 

・場所制度についても意見を貰っていたので、事業者と調整する。 

・農業関係の施設（市営牧場、共進会場）については今回送っている「畜産業」の中

で盛り込んでいる。後ほどご意見頂きたい。 

  ⇒委員一同 了承 

４．協議事項 

（１）市史原稿の内容について 

①第5編「産業」－第2章「農業」－第6節「畜産業」
※協議開始前に事務局（橋場課長）から以下のとおり文言の修正等に関し補足説明。 

・p.10上段1行目、p.10下段19行目～p.11上段3行目、p.12上段2か所
資料があれば加筆するという注意書きがされている通り、今後詰める。整理され

ていない部分は事務局でも資料確認、協議を進める。 

・p13上段7行目～
足し算が合っていないので修正。「１００ヘクタール」➡「約１１０ヘクター

ル」 

・p.13下段～p.14にかけて
・福屋牧場のコラムの是非。他の項目ではあまりコラムを入れていない。

 ＜協議結果＞

 ●福屋牧場のコラムについては残す

②第12編「まちづくりと市民活動」－第1章「地区と集落のあゆみ」
・p.2上段18行目あたり
「官設漁村放牧場」の記載について、他篇でも取り上げているので削除予定。

・p.2下段6行目あたり
役場庁舎の議論の記載について、他篇でも取り上げているので削除予定。

・p.2下段13行目
「昭和二十七年（一九五二）」➡「昭和二十七年」

・p.2下段14行目
「国道三六号」➡「当時の国道三六号」

・p.3上段2行目
「バイパスの建設」➡「バイパス道路の建設」

・p.4下段7行目
「新駅設置」➡「JR北海道の新駅設置」
・p.5下段17行目～
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主語が入り乱れているので事務局で整理する。

・p.5下段22行目
「西島松地区は」➡「島松の中でも西島松地区は」

・p.6図表12-1-1 
恵庭地区にも店はあった、島松だけ載せるかどうかなど、事務局で検討。

・p.7上段2行目
「補給所」➡「補給処」

・p.7下段17行目
「恵み野駅」はカギカッコ、他の3つの駅はカギカッコ有り無し混在。統一する。
・p.8下段
恵み野里美地区について、その後のフレスポ恵み野などを追記する。

・p.14上段図表12-2-5 
「所在地」について、図表では「番」「号」「番地」を使わず「-」に修正する。

・p.15上段15行目～
花に関する賞の羅列が長く、どこまで載せるかなどを事務局で整理する。

・p.19上段図表12-2-7 
これまで構成団体は載せていなかった。「恵庭花のまちづくり推進会議」は載せ

るかどうか、調整したい。

 ・その他文章の止め方、「てにをは」など違和感があり。事務局で調整する。

 ・（畜産業でもあった）線ありの箇所はまだ整理されていない。事務局で調整する。

 ＜協議結果＞

 ●「道道四六号江別恵庭線」の表記の統一

 ●9ページ上段（18行目～）文章を二つに区切る必要がある。北海道と北海道庁が並ん
で出て来るので「北海道では「翼賛会北海道支部」が結成された。北海道庁では、」

という表現にした方がよい。

 ●15ページ上段（花関係の入賞の記述）をいくつかに分ける
 ●10ページの上段「旧・国道三六号（現・市道恵庭線）」は、旧旧国道三六号、元の旧
旧道で、バイパスが出来る前の国道の前、一番奥の漁町の道の事を表している。（わ

かりにくいので）少し表現を検討

 ●中の枡と北島がそれぞれ統合した経緯を表現

 ●12ページ上段真ん中頃の町内会連合会の会長の名前を「小川晃平」に修正
 ●「恵庭花のまちづくり推進会議」の構成団体は、表は残して、発足年を削除する

（２）市史装丁について 

 ～事務局（橋場課長）より説明 

●今回の市史の表紙、クロスをどのようなものにするのかをお諮りしたい。
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●現在の恵庭市史は緑色を基調にして金文字で「恵庭市史」との文字

●事務局の案は、花と緑の恵庭市、前回と同じ緑を基調にし、濃淡はこれから

考えたい。

 ●題字については、恵庭市史とタイトルが入る。これを誰に書いて貰うか。

どのまちも首長が書いている所が多い。

 ＜協議結果＞

 ●緑を基調に事務局で検討

 ●題字ついては、事務局と市長に一任。委員会としては、市長に書いてもらいたい。

 ●題名は、「新恵庭市史」とする

５．その他 

※事務局（橋場課長）より説明 

次回の編さん委員会は、8月後半を予定。 

完成時期についても次回のの委員会で、再協議頂くこともありえる。 

６．閉 会 


